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藏曆新年臨近政府發緊急通知

西藏大力維穩 官員退縮即免職
文章稱，自治區黨委、政府和區維穩指揮

部日前相繼下發了《關於嚴格執行春節藏曆
新年及3月份期間有關規定的緊急通知》、
《關於認真貫徹落實中央和區黨委部署要求全
力做好近期維穩工作的緊急通知》，通知要求
要認真履行監督檢查職責，嚴肅處理違反維穩
工作紀律的行為。對於臨陣退縮、瀆職幹部
「一律先就地免職，再視情給予紀律處分。」

面臨連串敏感節點
此前，拉薩市城關區納金鄉黨委副書記、

紀委書記黃方勇因在值班帶班期間擅自脫
崗，已被處以就地免職處分。1月26日，昌
都江達縣波羅鄉黨委書記孫德軍、鄉長江登

也因「失職行為造成不穩定因素」而被免
職。
本月22日是藏曆新年。分析人士指出，藏

曆新年前藏區的維穩工作將面臨比較大的壓
力，進入3月份後，還將面臨「3．10」、
「3．14」等敏感節點，官方對督導工作力度
的加強意在將維穩工作落到實處。因此加
強督導檢查成為近一段時期西藏維穩工作
的一項重點內容。農曆春節期間，拉薩曾
開展了覆蓋全市的維穩督導檢查工作。市紀
檢委書記達娃歐珠親自「掛帥」維穩督導
組，對全市各縣（區）、市直各單位、寺廟管
委會、駐村（居）工作隊以及便民警務站進
行監督檢查。

西藏主席稱形勢嚴峻
西藏自治區黨委副書記、自治區主席白瑪

赤林近日在出席西藏維穩工作視頻會議時曾
表示，西藏面臨的維穩形勢依然複雜嚴峻。
各級維穩指揮部和黨政組織必須嚴格紀律，
抓好各項維穩措施的落實，維穩督導組、區
維穩指揮部督導組和各級黨委、政府要加強
督導檢查，嚴格落實維穩責任。
除了加強督導，西藏近期也再次出台「維穩

新政」：1月29日，拉薩市委書記齊扎拉在檢查
維穩工作時曾表示，自3月1日起，凡進藏人員，
必須攜帶本人身份證方可進藏。觀察家認為，
該機制的建立旨在進一步加強西藏維穩工作。

香港文匯報訊 據中通社報道，官方《西藏日報》6日刊文稱，西藏自治區紀委、西藏自治區監察廳日前發出緊急通

知，要求加強維護穩定各項工作監督檢查。分析人士指，藏曆新年臨近，藏區的維穩工作將面臨比較大的壓力，進入3

月份後，還將面臨「3．10」、「3．14」等敏感節點，官方對督導工作力度的加強意在將維穩工作落到實處。

解放軍最新型船塢登陸艦首出海

內媒高層因報物價高下台？官方否認

大學軍訓擬列必修

內地培訓500萬職業農民

香港文匯報訊 據新華社報道，教育部網站5
日公佈的一項文件，要求各高校要把軍事訓
練作為必修課，列入教學計劃。軍事技能訓
練時間為2-3周，實際訓練時間不得少於14
天。這份關於進一步加強高校實踐育人工作
的若干意見由教育部、中宣部、財政部等七
部門聯合發文。
文件指出，組織學生進行軍事訓練，是實現

人才培養目標不可缺少的重要環節。要積極
爭取解放軍和武警部隊對學生軍事訓練的大
力支持，認真組織實施，增強軍訓實效。

據中新社6日電 針對中國農村勞動力流失及
務農人員老齡化等問題，農業部官員6日提
出，將在今年重點培訓500萬職業農民，逐漸
解決「將來誰種地」這一問題。
中央農村工作領導小組副組長、辦公室主任

陳錫文表示，儘管近年來，因農民大量進城
務工，農村勞動力有所減少。但另一方面，
農業機械的綜合作業水平的不斷提高，在很
大程度上可以替代勞動力。

日前公布的「一號文件」體現了上述思
路，即官方寄望於通過科技的提升，延續糧
食的穩產高產勢頭，保障中國糧食安全。在
此基礎上，農業部在其6日公布的《全國農業
科技促進年活動方案》中確定，將在加快農
業人才培育尤其是農村實用人才培養方面有
新突破。「這些農民培養出來之後，對我們
的農業生產和經營、管理進行系統的培訓，
對我們解決今後誰來種地的問題打下基礎。」
楊雄年說：「通過素質的培訓，最終我們要
解決誰來種地的問題。」

香港文匯報訊 據中新網電，春節剛
過，南海艦隊某登陸艦支隊新列裝的
兩棲船塢登陸艦「井岡山」艦，首次
與直升機、氣墊艇成功進行了聯合訓
練，拉開了該新型船塢登陸艦節後開
訓的序幕。
「井岡山」艦艦長劉忠鵠表示，

「井岡山」艦是海軍最新的船塢登陸
艦，排水量近20000噸，它在同型艦—
「崑崙山」艦的基礎上進行了100多項
改進，因而設計更加科學化、人性
化。由於該艦列裝不久，此前從未與
直升機、氣墊艇一起進行聯合實戰訓
練。所以，這次訓練也是對改進後的
艦艇設計，特別是艦員的訓練水平進
行實打實的檢驗。

「雖然『井岡山』艦服役時間還不
長，但它已經初步具備了執行任務的
能力，很快就要隨艦艇編隊趕遠海執
行演習任務，我們對此充滿信心。」
紀支隊長告訴記者。

央企援疆 今年投資逾七千億
香港文匯報訊（記者 李小平 烏魯木

齊報道）2月4日下午，自治區「項目
促進周」活動之一，央企落實國務院
國資委產業援疆項目對接成果匯報會
召開。在疆中央企業2011年新開工項
目共196個，項目計劃投資總額4581.37
億元，實際完成701.48億元，新開工項
目主要涉及電力、煤化工、煤炭、礦
產開發和製造等行業。2012年，計劃
開工項目178個，項目概算投資7243.15
億元。
據了解，中央新疆工作座談會和第一

次全國對口支援新疆工作會議召開
後，中石油制定了「十二五」期間在
疆建立油氣生產基地、煉油化工基
地、石油儲備基地、工程技術服務保
障基地和引進中亞俄羅斯油氣資源的
戰略發展定位，按照規劃，中石油未
來將再投入3千億元以上，在油氣勘探
開發方面，規劃2015年油氣產量達到5
千萬噸，在煉油化工方面規劃煉油加
工能力從2010年的2150萬噸提高到每

年3千萬噸。
自治區黨委副書記、自治區主席努

爾．白克力出席會議時說，長期以
來，中央企業充分發揮資金、人才、
技術、管理和市場等優勢，積極在疆
投資建設，參與能源開發、基礎設施
建設，推動新疆新型工業化建設，並
進行了大量幫扶援助活動，為推動新
疆經濟發展、民生改善、社會和諧穩
定作出了突出貢獻。

豫三常委易職鄭州書記入國家發改委

錢學森夫人蔣英逝世

香港文匯報訊（記者 戚紅麗、劉蕊

鄭州報道）河南省會鄭州市高層出現
變動。河南省委常委、鄭州市委書記
連維良進京任國家發改委副主任，剛
任職河南省政法委書記不滿百日的吳
天君出任鄭州市委書記。而河南最年
輕的省委常委毛超峰則接任省政法委
書記一職。
這一消息由鄭州市交通委員會主任范

強通過新浪微博第一時間公佈。他6日
發表微博稱，「下午，嵩山飯店，全
市領導幹部會議，宣佈市委書記工作
變動，吳天君任鄭州市委書記，連維
良晉京任國家發改委副主任。」
1957年出生的吳天君在過去的一年裡

可謂幾易其職，據媒體報道，今年1月
8日河南省「兩會」期間，吳天君首次
公開以省委常委、省政法委書記的身
份出席活動，2月4日則是他第一次以
政法委書記的身份出席河南省政法工
作會議並講話。僅兩天之後，6日吳天
君便被任命為鄭州市委書記。
連維良此次進京履職此前亦毫無風

聲。據記者的觀察與了解，連維良作
風務實、手腕強硬，其在任職洛陽市
委書記以及鄭州市委書記期間都表現

不俗，深得民心。尤其是他在任職鄭
州市委書記不到一年的時間裡，便以
「百日治堵」、「網絡問政」等迅速獲
得鄭州市民的認可和讚譽。

據中新社6日電 中國聲樂教育家和女高音歌
唱家、錢學森的夫人蔣英於2012年2月5日11時
40分因呼吸系統、心臟衰竭在北京301醫院逝
世，享年92歲。告別儀式將於2月10日在301醫
院舉行。蔣英生於1919年，浙江海寧人。1947
年在上海同錢學森結婚，在一起相處了62年。
蔣英是民國著名軍事家蔣百里的女兒，是中

國武俠小說作家金庸的表姐。1936年赴歐洲，
1937年進入德國柏林音樂大學研習，1941年畢
業，隨後受聘於柏林德國大戲院，並與德國留
音片公司「德律風根」商訂出版唱片十年之合
同。二戰爆發後，蔣英赴瑞士繼續研究「和音
學」。

世界一流女高音歌唱家
1943年瑞士「魯辰」萬國音樂年會上，蔣英參

加匈牙利高音名師依隆娜．德瑞高所主辦的各國
女高音比賽，名列第一。其後兩年，蔣英均被邀
請參加演唱。1944年畢業於瑞士路山音樂學院。
1947年5月31日，蔣英在上海蘭心大戲院舉行歸
國後第一次演唱會，由鋼琴名家馬果斯基教授伴
奏，成績甚佳。
1955年回國後，長年任教於中央音樂學院，

歷任聲樂系教研室主任、歌劇系副主任、教
授。著有《西歐聲樂藝術發展史》，合譯有《蕭
邦傳》，《舒曼傳》等。

香港文匯報訊據《南方都市報》報道，一篇
網絡帖子稱湖南懷化的《邊城晚報》因為在2
月1日報道物價貴，多數市民對過年不滿意，
因而2名報社領導被停職，1名報社領導被就地
免職。這一消息被該報副總編輯證實，但懷
化宣傳部門則指此消息「大部分失實」。
對於網帖的內容，《邊城晚報》負責新聞的

副總編輯舒剛斌稱，網帖「主體內容基本屬
實」，因為這一報道，報社總編輯、常務副總
編輯停職在崗，他自己則停職不在崗，只作
為普通工作人員繼續上班；該報總編輯羅曉
明則稱網帖「言過其實」，羅曉明說此事只是
內部批評，他沒有停職，仍在正常上班；懷
化市宣傳部則回應稱，網帖「大部分失實」，
宣傳部只要求該報領導在崗自查自糾，沒有
停職處理。
在這篇發表於2月4日的網帖中，發帖網友

「sgnb2002」說，懷化《邊城晚報》1日以《你
的年是什麼味》為題，報道了懷化市民對過
春節的滿意度調查結果，「由於報道中涉及
春節期間物價太貴，多數市民感到年味淡、
過年累，觸動了當地主官的敏感神經，認定
該報道不講政治，給市委市政府臉上抹黑，
要求嚴肅查處相關責任人」，2月3日，「邊城
晚報總編輯、常務副總編輯停職，分管新聞
的副總編輯就地免職，該報的領導班子幾乎
被一鍋端。」
懷化市委宣傳部副部長寧志文5日表示，網

帖內容「大部分失實」。寧志文稱，《邊城晚
報》的報道稱懷化6成市民對過年不滿意，但
懷化500多萬人，報道卻只調查了幾十個人，
「報道不全面，導向也有問題，幹部群眾意見
很大」，因此宣傳部要求該報幾個領導「在本
崗位上自查自糾、寫檢查」，但沒有對他們進

行停職處罰，此事也暫時沒有進行進一步處
理。

■藏曆新年將至，藏區多地舉行活動，圖為青海塔爾寺舉行跳神儀式。 新華社

■網貼稱湖南《邊城晚報》高層因言獲罪。

網上圖片

■塔克拉瑪干沙漠中的中石油「西氣

東輸」首站。 網上圖片

■錢學森與蔣英（右）伉儷。 網上圖片
■連維良出任國家發改委副主任

■直升機降落演練。 網上圖片

■吳天君

接任鄭州

市委書記

香港文匯報訊記
者2月2日從天津濱
海新區一屆人大三
次會議獲悉，在
2011年開工建設
300.9萬平方米的基
礎上，今年濱海新
區計劃開工建設保
障性住房200.85萬
平方米、2 . 5 1萬
套，新竣工100萬
平方米。通過「量體裁衣」（按照需要確定
保障房建設數量）和「量身定製」（根據保
障人群需要設計戶型等），進一步滿足低收
入人群和外來務工人員的住房需求，實現
「居者有其屋」。

據悉，在今年濱海新建的保障性住房
中，包括公共租賃住房（含藍白領公寓）
42.19萬平方米、7122套，經濟適用房96.2萬
平方米、1.12萬套，訂單式限價商品房（含
生態城政府公屋）62.46萬平方米、6770
套。按照計劃，年內濱海將重點推動濱海
欣嘉園率先成為首個成型的保障性住房社

區。同時，啟動建設中部新城起步區保障
房建設，使建設面積年內達到50萬平方
米。
另外，根據保障性住房保障人群特徵與

居住意願、房價收入比、訂單式限價商品
房戶型設計等，濱海有關部門進一步展開
深入研究。他們以訂單式限價商品房銷售
對象為切入點，探索新區不同年齡、職業
人群的居住心理和定居意願，解析定位新
區保障人群，為保障房規模、佈局、戶型
設計等規劃方面工作提供理論支撐，實現
新區保障房規劃建設的地區化和個性化。

濱海「量身定製」保障房

濱海樓宇經濟稅收料達60億
香港文匯報訊 據北方網消息，最新統計

數據顯示，去年濱海新區樓宇稅收累計超過
40億元，今年新區將繼續推動樓宇經濟建設
力度，年底樓宇經濟稅收預計達60億元。目
前在建的82座商務樓宇將於今明兩年陸續投
入使用，到「十二五」末，將建成中心商務
區等5大樓宇經濟聚集區。

新區現有投入使用商務樓宇43個，合計建
築面積超過247萬平方米，商務建築面積165
萬餘平方米。粗略統計，目前共有入駐企業
逾2500家，其中去年新增859家。從業人員
超過3萬人，去年稅收累計逾40億元。今年
濱海新區樓宇稅收預計超過60億元，稅收達
到億元的樓宇預計達15個。

■濱海最大的保障房項目欣嘉園二期。


